



SMILE TOYO1

スマイルとよいち

令和5年12月22日 NO.10
(2023年) 冬休み号

吹田市立豊津第一小学校 吹田市江坂町1-15-42 TEL06-6386-0891

声かけ変換表

有明 志郎

最近あった大阪府の校長研修会で、阪南市の濱井校長先生の学校のお話でした。まず、渡辺和子さんの言葉。（ネットでも見れます）
「置かれたところで咲きなさい。咲けない時は根を下に下に降ろしましょう」
「人生はいつも第一志望ばかりを歩けるものではありません。思い通りにいかない時こそ、自分らしさを輝かせる道もあるんです。」
そして、教えてくれたのが、親や教師にとっての「声掛け変換表」です。

コロナで四苦八苦していた2、3年前のことを思い出しました。3年前に本校へ赴任した時、6年生は臨海学習に行けませんでした。しかし、先生たちの頑張りで運動場で水鉄砲、理科室でお化け屋敷、プールで水泳大会。先生チームとリレーまでやりました。夜は親子で花火大会を楽しみましたね。できない理由を挙げるより、子どもたちのために出来ることやろう！そう当時の6年の先生たちが奮起してくれました。

また、市の校長研修で子どもの発達科学研究所の和久田 学先生の話を聞きました。「宿題なんか、まだ出してるんですか？」現在、日本中で22万人の不登校の児童生徒がいるんですよ。そして大人になっても自立できないニートは60万人です。

不登校にはさまざまな原因があると思いますが、ルールや制限の多い学校の環境では、うまく自分を発現できない子もいるんですよ。親との愛着関係。様々な家庭環境。先生の初期対応のマズさ。友達との関係など。複合してこうなってきたんでしょう。その代表が、子どもが一人で出来ないような宿題を出して、朝の会で怒られる。面白いわけないでしょ！」う～ん、考えさせられますね。

この間は、元大阪市の校長をされてた木村泰子先生にこんな話を聞きました。「100人のドクターが100人の発達障害をつくる？小児科医の先生がほやかれます。学校から次々と子どもの診断をしてほしいと、送り込まれるんです。24時間ずっと自閉症の子なんかいません。人とかかわった瞬間に自閉症という特性が現れるだけです。その時にどんな対応、関わり方をするかが大事なんです。」

実はこの秋には各学年で、たんぽぽ（特別支援学級）の子どもたちとの間でトラブルが発生しました。

さて、本日、やっとこさ、4月に6年生が受けた「学力・学習状況調査」のまとめが出来ました。うちの子どもたちは経年比較では、この3年間ですべて大きく向上しました。国語、算数、理科の学力だけではありません。一番うれしかったのは、「将来の夢や目標がある」「自分にはよいところがある」「先生は自分のよいところを認めてくれる」「いじめは絶対あかん」などの数値が上がりました。「学校に行くのが楽しい」は90%を越えています。「将来、人の役に立ちたい」はなんと98%をこえました。自信をもって言えます。うちの子どもたちはよい学びをして、よい成長をしています。 それでは **Merry Christmas and a Happy New Year !!!**

【3学期始業式】

1月9日(火)通常通り登校 下校は11時15分頃です。

1月の主な行事予定

9	火	始業式 11:15 下校
10	水	給食開始 6年生二測定 AET 太陽の広場
11	木	外国語公開授業(1-2)5時間目 5年生二測定 ICT AET
12	金	4年生二測定 1年生読みつたえ
15	月	クラブ 3年生二測定
16	火	2年生二測定 2年生読みつたえ
17	水	地震避難訓練 AET 1年生二測定 太陽の広場
18	木	5年生人権教室(2時間目1・2組) 3時間目3・4・5組) 5・6年講演会(5・6時間目)
19	金	地震避難訓練(予備日) 3年生読みつたえ
22	月	児童委員会
23	火	教育相談 4年生読みつたえ 公開授業(各学年1クラス)
26	金	授業クラス以外 13:40 下校 授業クラス 14:50 下校
29	月	5時間授業

※3学期は、1/29(月)、2/5(月)、3/4(月)、3/11(月)の4日間を5時間授業とし、6時間目は補充学習の時間とします。

◆冬期休業中の電話対応について

冬休み中の電話対応受付時間は、**8:30～17:00**とさせていただきます。それ以外は録音機能のない音声対応となります。

時間外の緊急連絡は、吹田市役所代表電話(06-6384-1231)にかけてください。

ご協力よろしくお願いします。

お知らせ

◆在籍調査について

在籍調査にご協力いただき、ありがとうございました。来年度の学級設置に重要な調査ですので、この後も複数回実施させていただく学年もございます。ご協力お願ひいたします。

◆冬季休業中の iPad 持ち帰りについて

学校アンケート再依頼のため、冬季休業中は、全学年、iPad を持ち帰ります。
端末の管理・適切な使用についてご協力をお願いいたします。

目的外・使用規定外の不適切な取扱いはもちろんダメですが、「うっかり飲み物をこぼして水没」「机から落として画面割れ」「幼いきょうだいが勝手に触ってパスコードロック」など、思わぬトラブル事例も伝え聞いています。

学校ではデジタルシティンシップ 教育の授業も実施し、児童には指導していますが、ご家庭でもこの機会に子どもと話し合っていただければと思います。

◆参観懇談・図工展について

2/6(火)と2/8(木)2日間の日程で、授業参観を行います。あわせて学級懇談と校内図工展も実施する予定にしています。ご案内は配付済みです。

★いじめのなやみ相談専用ダイヤル
«06-6337-5411»

対象：児童・生徒、保護者

日時：月～金曜日
(年末年始・祝日は除く) 及び
第3日曜日の午前9時から午後5時